

INFORME ANUAL DE RESULTADOS DE LA FUNDACIÓN LOCAL PARTNERS SEGÚN NUMERAL 11 ARTÍCULO 364-5 DEL ESTATUTO TRIBUTARIO

En la FUNDACIÓN LOCAL PARTNERS identificada con Nit 900.593.351-9 es una fundación sin ánimo de lucro que impulsa la sostenibilidad y fortalece las cadenas de valor en la producción en el sector cafetero colombiano. En cooperación con aliados estratégicos, diseñamos y ejecutamos proyectos que mejoran la calidad de vida de los caficultores, aumentan la productividad de sus cultivos y protegen el medioambiente.

Trabajamos por un futuro más equitativo e innovador para el campo, promoviendo prácticas responsables y sostenibles. Creemos en el potencial de los actores privados como motor crucial de la prosperidad rural sostenible, promoviendo una relación armónica entre la producción y la naturaleza.

Durante el año 2024 hemos consolidado nuestro trabajo en investigación, desarrollo, asistencia técnica y ejecución de proyectos de impacto, rearmando nuestro compromiso con la sostenibilidad e innovación en el sector cafetero.

Nuestra misión, fortalecer las capacidades productivas, sociales y ambientales de los caficultores, es el motor de nuestras acciones. A través de programas de asistencia técnica, hemos acompañado a miles de productores en la adopción de mejores prácticas agrícolas, promoviendo la productividad y la resiliencia frente a los desafíos climáticos y de mercado. Asimismo, hemos impulsado proyectos de impacto que generan valor en las comunidades, mejorando la calidad de vida de las familias y fomentando el acceso a mercados diferenciados y sostenibles.

La investigación y el desarrollo han sido pilares fundamentales en nuestra gestión. En alianza con actores estratégicos del sector, hemos trabajado en soluciones innovadoras para optimizar la producción y calidad del café, incorporando nuevas tecnologías y metodologías que permiten a nuestros caficultores mantenerse competitivos en un entorno dinámico y exigente.

Nuestra visión de ser un referente en sostenibilidad e innovación nos impulsa a continuar liderando procesos transformadores.

En este camino, la colaboración con aliados estratégicos, el compromiso de nuestro equipo técnico y la confianza de los productores han sido esenciales para avanzar en la construcción de comunidades caficultoras resilientes y prósperas.

Los logros alcanzados son el reflejo del esfuerzo conjunto y de una convicción compartida: garantizar un futuro sostenible para el sector cafetero colombiano.





De acuerdo con lo anterior y para dar cumplimiento a lo establecido en el artículo 364-5 numeral 11 del Estatuto Tributario Colombiano y para surtir trámite de Actualización en el régimen tributario especial, a continuación, se relacionan los programas y proyectos ejecutados durante el año 2024, los proyectos en curso, los contratos realizados, subsidios y aportes recibidos y las metas logradas en cada uno de estos en beneficio de la comunidad.

Datos Generales:

Recursos ejecutados en programas: \$ 4.869.613.683

Recursos ejecutados en proyectos: \$ 6.402.161.643

Productores Impactados: 35.063 Familias

Regiones Impactadas:



Departamento	Nº de Fincas	Nº de Hectáreas
1. Antioquia	8.873	18.194
2. Caldas	11.010	28.187
3. Cauca	2.292	2.346
4. Huila	4.255	12.243
5. Magdalena	370	1.475
6. N. Santander	694	1.790
7. Risaralda	196	849
8. Santander	3.909	12.655
9. Tolima	2.877	7.731
10. Valle Del Cauca	587	1.376

Las regiones donde opera actualmente la Fundación tienen un potencial productivo de 1,4 millones de sacos de 70 kg.





Programa AAA de Nespresso:

Para el año 2024 este programa representó el 35% de las actividades desarrolladas por la FUNDACIÓN LOCAL PARTNERS. Este proyecto ha sido desarrollado de manera periódica año tras año y se enfoca en garantizar la producción de café sostenible de alta calidad, al mismo tiempo que fortalece la resiliencia de los caficultores y sus comunidades.

Este programa se sustenta en tres pilares fundamentales: Calidad del Producto, Producción Regenerativa e Inclusión en las familias y comunidades. A través de estos principios, establecemos una estrecha colaboración con 18.348 familias, trabajando de manera conjunta para construir un camino sólido hacia la sostenibilidad.

Para el desarrollo de este proyecto, se tienen firmados convenios con las cooperativas de Manizales, Aguadas, Norte de Caldas, Alto Occidente de Caldas, Anserma y con el Comité de Cafeteros de Caldas en representación de la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia, con el fin de realizar actividades de capacitación a ingenieros agrónomos, técnicos, productores cafeteros, familias de productores cafeteros, y demás personas que intervienen en la cadena productiva del café, para orientar en temas de buenas prácticas agrícolas, protección del medio ambiente y desarrollo de normas de certificación que le aseguren al productor de café un mayor bienestar económico y social y promover el relevo generacional en la producción del grano.

Adicional a las actividades mencionadas, durante el 2024 bajo el programa AAA de Nespresso se realizaron actividades en pro de la alineación e impacto de los objetivos de desarrollo sostenible, principalmente en:

- Estrategia Precio Seguro: "Precio de referencia de ingreso digno"
- Agricultura Regenerativa.
- Agenda Social: Plan de inclusión y equidad de genero y prevención del trabajo infantil.
- Modelos de nutrición estratégica para suelos.

En el año 2024 se ejecutaron recursos por valor de \$ 4.498.205.000 COP, lo cual representa el 36% de los ingresos de la fundación y estos provienen de la prima social generada por las ventas de café AAA Fair Trade en el exterior que fueron aportadas por las cooperativas de caficultores y por recursos recibidos como donación de la empresa Cafexport SARL en el marco de desarrollo de los contratos de exportación de café.

Programa Keurig Dr. Pepper / Clúster Miraflores

El programa apoya a los caficultores de la vereda Miraflores en Villamaría-Caldas para que mejoren sus prácticas productivas, y les proporciona herramientas informáticas que les ayuden a tomar decisiones precisas para crear una mejor gestión de sus fincas. Además, promueve la propiedad y la autonomía: "La finca es mi foco comercial"



Durante el 2024 se promovió la construcción de fosas para abono orgánico, la renovación de análisis de suelos para un plan nutricional más preciso y la entrega de kits Lombricultivos.

También se fomento la seguridad alimentaria con la entrega de semillas para siembra de cultivos diferentes al café.

Este programa actualmente cuenta con 12 caficultores asociados y su ejecución se desarrolla mediante convenio con la Cooperativa de Manizales y durante el año 2024 su participación fue del 2% en los ingresos de la Fundación Local Partners con \$ 218.367.801.

Programa C.A.F.E Practices

El objetivo de este programa es identificar en el país cafés de alta calidad, que sean producidos de manera amigable con el medio ambiente y sostenible, cumpliendo con rigurosos estándares de responsabilidad social, transparencia económica, liderazgo ambiental y respeto por el entorno.

El programa de asistencia técnica esta enfocado al manejo de agroquímicos, cambio climático y nutrición estratégica y durante el año 2024 En alianza con Starbucks, se fortalecieron las cadenas mediante la entrega de árboles, pasto, vetiver, insumos, equipos de protección personal y análisis de suelos con planes de fertilización.

Se cumplió con EUDR, georreferenciando el 100 % de las fincas del programa a nivel nacional.

Desde el 2016, se implementa este sello con diferentes cadenas de productores en los siguientes departamentos: Antioquia, Caldas, Cauca, Cundinamarca, Huila, Magdalena, Norte de Santander, Santander, Tolima, Valle del Cauca y Risaralda. Para el año 2024, este programa alcanzo un total de 20.073 caficultores asociados y 48 cadenas vinculadas. El ingreso recibido fue de \$ 1.461.870.696 COP y corresponde a un 12% del total de los ingresos de la fundación, y el contrato de ejecución esta suscrito con Sucafina Colombia.

Certificaciones

Durante el 2024, trabajamos por un abastecimiento sostenible, apoyando a productores y aliados en el cumplimiento de estándares de certificación y verificación con enfoque ambiental, social y económico y en alianza con Fundación Solidaridad y el Acuerdo de Café, Bosque y Clima, se consolidó la Guía EUDR para Café, construida durante más de seis meses como hoja de ruta para cumplir la normativa europea de cadenas libres de deforestación.

Se gestionaron y la renovación los siguientes sellos de certificación para las diferentes cadenas vinculadas:

- Rainforest Alliance
- Orgánico (JAS, NOP, EU)





- Fairtrade
- Cafecert
- **Impact**

Estas certificaciones garantizan el cumplimiento de los diferentes estándares requeridos en el proceso de exportación de café asegurando la transparencia en toda la cadena de suministro.

Proyecto IDH - Nespresso

El proyecto busca aumentar los ingresos del café y cerrar la brecha de ingresos vitales mediante estrategias de productividad y diversificación. En Caldas, opera un fondo rotatorio que financia fertilizantes de baja huella para fomentar una agricultura regenerativa. También se impulsa la apicultura y la entrega de kits de semillas, promoviendo ingresos adicionales, seguridad alimentaria y mejor fertilidad del suelo.

Al cierre del año 2024, este proyecto tuvo 962 caficultores beneficiados, con una ejecución total de \$ 444.683.443 COP que representa el 4% de los ingresos de la Fundación Local Partners. Este proyecto es posible gracias al respaldo financiero de IDH Sustainable Trade Initiative y Nespresso, impulsando una transformación hacia un sector cafetalero más sostenible y equitativo.

Resultados Clave en Cifras

Productores con acceso a crédito:	33
Productores que recibieron Kits de semillas:	962
Productores aprendiendo sobre apicultura:	73
Colmenas instaladas:	1.151

Proyecto IDH - Sucafina

El proyecto tiene como propósito promover actividades que fortalezcan la calidad del café, incrementen la productividad y el volumen de exportación, e impulsen la implementación de buenas prácticas agrícolas y ambientales. Además, busca contribuir al cierre de la brecha del ingreso digno de vida de los caficultores, mejorar el acceso a mercados que reconocen cafés con sobreprecio bajo el estándar C.A.F.E. Practices, optimizar los costos de producción y fomentar la diversificación de ingresos para las familias productoras.

Este proyecto se desarrolla en los municipios de Antioquia, Huila y Cauca y al cierre del año 2024 se beneficiaron 9.182 caficultores con una inversión de \$ 642.197.431 COP que representan el 5% de los ingresos de la fundación. Este proyecto se ejecuta mediante convenio con Sucafina SA e IDH Sustainable Trade Initiative.





Provecto Colombia + Competitiva

Se implementaron buenas prácticas agrícolas y ambientales en las fincas, mejorando la productividad, los ingresos y la calidad de vida de los productores. Como resultado, se compraron y exportaron 32,9 toneladas de café verde.

Además, se fortaleció el relacionamiento social comunitario mediante actividades con enfoque de género e inclusión familiar, se identificaron puntos de alto valor para la conservación, y se diseñaron planes de reforestación en estas zonas. También se logró una reducción del 10 % en las emisiones de CO equivalente, demostrando el compromiso con la adaptación al cambio climático y la sostenibilidad ambiental.

Resultados clave en cifras

Aumento de venta de CPS:	9,79%
Siembra:	7.000
Marquesinas:	19
Tanques de fermentación:	6
Sistemas de tratamiento de aguas:	79

Este proyecto se desarrolló en el departamento del Tolima, tuvo 70 caficultores beneficiados y los recursos ejecutados fueron \$ 213.091.666 COP, los cuales representan un 2% del total de los ingresos de la fundación en el 2024.

Este proyecto se llevo a cabo en convenio con Sucafina Colombia gracias a recursos recibidos por la organización Swisscontact.

Estrategia de Reducción de Aqua:

Recursos recibidos en calidad de donación por Starbucks Coffee con el objetivo de beneficiar a 40 caficultores con la entrega tecnologías para beneficio eficiente de café, logrando reducir el consumo de agua de 35 a 1 litro por kilogramo de café pergamino. Además, los productores adecuaron fosas para compostar pulpa y generar materia orgánica, reduciendo los costos de fertilización. Gracias a esta tecnología, 38 fincas cerraron sus canales de correteo para la selección de cereza.





Resultados clave en cifras

Número de fincas con espacio para compostaje:	40
Número de tecnologías en beneficio:	40
Número de fincas que eliminaron el canal de correteo:	. 38
Reducción del consumo de agua en el beneficio :1	L/kg
Productores que venderán al menos el 50%:	40

El total de recursos recibidos y gestionados fue \$ 932.777.260 COP y representan un 6% del total de los ingresos recibidos en el 2024.

Proyecto PTAP

Proyecto de instalación de una planta de tratamiento de Agua en la institución educativa Nuestra Señora del Carmen, ubicada en Carmen de Nazareth, zona rural del municipio Salazar en Norte de Santander para proporcionar un acceso fiable de agua potable segura, mejorando la salud, el bienestar y la calidad de vida general de la comunidad educativa.

En total se beneficiaron 315 personas, entre estudiantes, docentes y personal administrativo de la institución y la inversión fue realizada gracias a la donación recibida por Sucafina Colombia por un total de \$ 48.197.508.

Provecto BEPS

Los beneficios económicos periódicos BEPS son un mecanismo de ahorro voluntario para trabajadores de bajos ingresos que no alcanzan una pensión, brindándoles un ingreso en la vejez con apoyo del Estado. Gracias a una alianza entre Fundación Local Partners, Nespresso, Starbucks, cooperativas y Colpensiones, muchos caficultores han sido beneficiados en los últimos cinco años, promoviendo el ahorro y mejorando su calidad de vida.

Para el cierre del año 2024 3.785 caficultores de Caldas y Antioquia estaban inscritos en el programa y 579 recibieron efectivamente el incentivo, ejecutando por medio de la Fundación Local Partners \$ 1.536.573.899 COP.





Proyecto Café Seguro

Café Seguro es un proyecto que busca proteger las inversiones de los caficultores anticipándose a los cambios climáticos a partir de la tecnología satelital. Este seguro paramétrico monitorea con precisión eventos climáticos como lluvias excesivas o sequías, desencadenando automáticamente fondos para proporcionar rápidos recursos al productor en caso de activación. Esta respuesta financiera no solo mitiga las pérdidas, sino que también fortalece la resiliencia del productor ante el cambio climático.

En esta búsqueda de seguridad financiera, Seguros Bolívar y Blue Marble son aliados estratégicos con amplia experiencia en seguros, garantizando una implementación efectiva y comprensión integral de las necesidades del caficultor.

El respaldo crucial de Finagro eleva el proyecto, facilitando el acceso a los productores de ingresos más bajos gracias a su subsidio. Este apoyo es esencial, permitiendo que los productores más pequeños se sumen a esta iniciativa.

Proyecto Mujeres

Este proyecto tuvo como objetivo el fortalecimiento de un grupo de mujeres en el suroeste antioqueño para impulsar las estrategias de salud del suelo y diversificación de ingresos, a partir de la realización de actividades como análisis de suelos, entrega de fosas, semillas y jornadas de capacitación.

Este proyecto se desarrolló en el departamento de Antioquia con 65 mujeres durante el año 2024.

Para este proyecto se recibieron ingresos por \$ 386.369.549 COP que representan un 3% del total de los ingresos de la fundación, vía convenio con Sucafina Colombia dados los ingresos provenientes de los contratos de exportación de café al cliente Starbucks.

Provecto Catatumbo

Este proyecto comenzó en el año 2024 con el fin de consolidar un grupo de caficultores en Norte de Santander para implementar practicas climáticamente inteligentes.

Se logro beneficiar 514 caficultores con una inversión de \$ 121.811.662 COP recibida por medio de Sucafina Colombia.





Provecto Asobombo

Este proyecto comenzó en el año 2024 con el fin de fortalecer en equidad de género y mejoramiento de prácticas y calidad la producción de café especial por parte de mujeres de los departamentos de Huila y Cauca, pertenecientes a ASOBOMBO.

Dentro de la asociación hay alrededor de 85 mujeres, y se buscó generar espacios y dinámicas que permitieran formación en autorreconocimiento, liderazgo y equidad de género en las caficultoras.

Asimismo, se trabajó en el establecimiento de prácticas de seguridad alimentaria y formación en hábitos de alimentación saludable.

En total la inversión realizada fue de \$47.405.050 COP recibidos por Sucafina Colombia.

Proyecto Jóvenes Empresarios del Oriente de Caldas

Este proyecto busca fomentar las habilidades de autoaprendizaje en 188 jóvenes caficultores del Oriente de Caldas, con un enfoque específico en la productividad, el análisis de costos y beneficios de la asociatividad con la cooperativa.

El objetivo es impulsar una caficultura rentable y productiva para el desarrollo sostenible de la comunidad ubicada en la región cafetera de Manzanares, Pensilvania y Marquetalia, en el departamento de Caldas, la asistencia técnica que se brinda en este proyecto buscar garantizar a los productores acceso a mercados internacionales, mejores precios y sostenibilidad a largo plazo.

Para este proyecto se recibieron ingresos por \$ 293.835.380 COP vía convenio con Sucafina Colombia dados los ingresos provenientes de los contratos de exportación de café al cliente Starbucks.

Provecto de Innovación para protección de cultivos cafeteros

Este proyecto busca desarrollar e implementar un modelo optimizado de manejo integrado de plagas (MIP) para el control de la broca del café en Colombia, integrando innovación digital y estrategias de protección fitosanitaria sostenibles. A través del monitoreo en 16 fincas piloto ubicadas en Aguadas, Caldas, se evaluará la precisión e impacto de un sistema de alerta temprana para optimizar la aplicación de bioplaguicidas, promoviendo fincas productivas, saludables y seguras que concilien la conservación de la biodiversidad con la mitigación de la pobreza en las comunidades caficultoras.

Para ejecutar este proyecto recibimos un total de \$ 68.485.971 COP por parte de la entidad CAB International en calidad de donación.

Provecto ISF

El proyecto tuvo como objetivo fortalecer los medios de vida de pequeños caficultores de Caldas incrementando su resiliencia y optimizando la gestión del riesgo para estabilizar sus ingresos y mejorar su seguridad financiera frente a eventos climáticos impredecibles.

En dos años, se logró asegurar a 14.000 productores, beneficiando indirectamente a 70.000 personas de sus núcleos familiares. La Fundación Local Partners jugó un rol fundamental como aliado estratégico, gracias a su conocimiento en territorio. Su labor incluyó la mejora del esquema de seguro a través del trabajo con cooperativas, el soporte técnico en zonas de implementación y el fortalecimiento de la gestión administrativa.

Además, lideró actividades de comercialización mediante campañas y estrategias de mercadeo que impulsaron la adopción y sostenibilidad del aseguramiento.

El total de recursos recibidos fue \$ 35.046.476 en calidad de donación por Blue Marble Microinsurance INC.

Programa Origen Farallones Impact

El Programa Farallones Productivo y Sostenible tiene como meta mejorar la calidad de vida de 108 familias caficultoras en Ciudad Bolívar, Antioquia, fortaleciendo las capacidades de la comunidad y promoviendo la comercialización del café bajo el estándar IMPACT, enfocado en el cuidado de las personas, inversión en los caficultores y protección del medio ambiente, buscando garantizar una producción de café sostenible.

El co – ejecutor de este programa es Colcafé por medio de la Fundación Nutresa y durante 2024 realizaron una inversión en el programa de \$ 200.911.681 COP.

.



Unidad de Investigación y Desarrollo

Se implementó el uso de datos agronómicos detallados (rendimiento, calidad del grano, salud del suelo, etc.) para orientar la selección de nuevas variedades de café y evaluar su adaptabilidad a diversas condiciones ambientales. Además, se llevaron a cabo ensayos controlados para medir la eficacia de nuevos insumos agrícolas como insecticidas, fungicidas, herbicidas y fertilizantes (edáficos y foliares), priorizando la reducción del impacto ambiental y la sostenibilidad del cultivo, conforme a la normativa vigente.

Como parte de este enfoque, también se instaló una biofábrica en una finca piloto para la producción local de insumos biológicos, como biofertilizantes y bio controladores, reduciendo la dependencia de productos químicos externos. Asimismo, se evaluaron diferentes fuentes de fertilizantes para analizar su relación con la emisión de gases de efecto invernadero (GEI) y definir estrategias de manejo agrícola que minimicen estos impactos. Finalmente, se establecieron métodos de medición precisa de la pérdida de nitrógeno en el cultivo de café, mediante trazadores y sistemas de monitoreo continuo de nutrientes, optimizando así la eficiencia en el uso de fertilizantes.

Estas iniciativas se han desarrollado gracias a financiación recibida por parte de empresas como Nestle, Yara Colombia, UPL Colombia y el monto facturado por la Fundación Local Partners bajo esta línea durante el año 2024 asciende a \$ 1.121.565.702 COP

Cordialmente,

Daniel Ardila Zuluaga C.C. 1.053.786.120 Representante Legal



